

Medienmitteilung

Freiburg, 1. Oktober 2021

Eröffnung des „Maison de garde“ in der Permanence des HFR Riaz

Das freiburger spital (HFR) und der Bereitschaftsdienstkreis des Greyerzbezirks arbeiten im neu entstandenen „Maison de garde“, das am Montag, 4. Oktober 2021 in der Permanence des HFR Riaz eröffnet wird, zusammen. Die Hausärztinnen und -ärzte werden dort ausserhalb der Öffnungszeiten ihrer Praxis ihren Bereitschaftsdienst leisten. Die Patientinnen und Patienten profitieren so von einer harmonisierten Versorgung mit einem Triage-System, das ihre Zuweisung in den geeigneten Fachbereich ermöglicht.

Die rund 30 Hausärztinnen und -ärzte des Greyerzbezirks werden ab dem 4. Oktober 2021 einen Teil ihres Bereitschaftsdiensts am HFR Riaz leisten. Im „Maison de garde“ in der Permanence werden sie unter der Woche von 18.30 bis 22 Uhr und an Wochenenden von 15.30 bis 20 Uhr Patientinnen und Patienten empfangen. Damit vereinen das HFR und die Hausärztinnen und -ärzte ihre Kräfte und decken den Betreuungsbedarf der Bevölkerung, indem sie deren Versorgung ausserhalb der Praxis-Öffnungszeiten vereinheitlichen und zentralisieren.

Konkret ändert sich nichts für Patienten ab 16 Jahren, die lieber den diensthabenden Bereitschaftsarzt konsultieren möchten anstatt die Permanence des HFR aufzusuchen (täglich von 7 bis 22 Uhr geöffnet): Sie rufen weiterhin den ärztlichen Bereitschaftsdienst des Greyerzbezirks an (026 304 21 36) und vereinbaren einen Termin. Doch anstatt nach La Roche, Charmey oder Bulle zu fahren, begeben sich alle Patienten während den Öffnungszeiten des „Maison de garde“ an den gleichen Ort, nämlich nach Riaz in die Permanence des HFR.

Der wichtigste Vorteil dieser Zusammenarbeit liegt in der Bündelung der Ressourcen und Synergien der beiden Bereiche. Die Patientinnen und Patienten können so zwischen dem „Maison de garde“ und der Permanence verteilt werden. Ausserdem kann der diensthabende Arzt bei Bedarf auf die Infrastruktur des HFR zurückgreifen (Radiologie, Labor). Diese Zusammenarbeit fördert auch den Erfahrungsaustausch zwischen den Hausärzten und den Assistenzärzten, also ihren potenziellen Nachfolgern, und ermöglicht eine Annäherung zwischen Fach- und Hausärzten, wobei es für Letztere einfacher wird, die weitere Versorgung ihrer Patienten zu organisieren.

Gemäss Strategie 2030 des HFR soll die ambulante Versorgung insbesondere an den Aussenstandorten in Form von Gesundheitszentren ausgebaut werden. Das „Maison de garde“ ist Teil dieses Prozesses, der die Vernetzung der verschiedenen Gesundheitspartner im Süden des Kantons zum Ziel hat.

An dieser Stelle möchten wir daran erinnern, dass bei lebensbedrohlichen Notfällen auch während den Öffnungszeiten der Permanence, Hausarztpraxen oder dem „Maison de garde“ die Notrufnummer 144 gewählt werden muss.



Medienmitteilung

Auskünfte

Dr. med. Kouchiar Azarnoush, Leiter der Permanence des HFR Riaz
T +41 26 306 41 30

Dr. med. Erwan Keravec, Präsident des Bereitschaftsdienstkreises des Greyerzbezirks
T +41 26 912 66 45

Medienstelle

Catherine Favre Kruit, Leiterin Kommunikation und Marketing
T +41 26 306 01 25